



体で学ぶ

校長 濱田 芳郎

季節が秋になり，収穫の喜びを味わえる季節になりました。吉川小学校でも稲刈りや脱穀，体験入学に合わせたいもほりを計画しています。毎年，地域の方々の協力により体験活動を実施していますが，今年は自分たちの手でも畑や田んぼに看板や風車を設置しました。そのことで，より一層子どもたちの収穫の喜びも大きくなったことと思います。

さて，現代は子どもたちにとって，物は簡単に手に入り，食べ物についても何でも好きなものが食べられる時代です。このような時代であるからこそ，**体験**が大事になります。物の大事さは，不自由な生活を体験して初めて理解できます。病気になって初めて健康の有り難さを知ります。また，その物がどんなに多くの人の手によって作られたものか理解できて初めて，その物の貴重なことが理解できます。酷暑の中で汗を流して米作りをした人が，一粒の米を大事にするのはそのためです。

つまり，体験を通し具体を通して考えることができ，真の理解に達することができます。「豊かな心を持ち，たくましく生きる人間の育成」は教育の重要な課題です。正しさを求める心，自然を愛する心，他人を思いやるやさしい心，がんばりぬく強い意思，体，これらは言葉では分かっている身につけることは難しいものです。

しかし，この吉川小学校に通う子どもたちには，「郷土を愛しましょう。」と呼びかけるかわりに，田んぼや畑の土にふれさせ，自然にふれさせることで，薩摩川内市にも自然豊かな地があることを教え，自分の故郷薩摩川内市に誇りを持たせるようになります。また，たくましい心，人を思いやるやさしさも同時に育まれてくると思います。

体験入学の実施

10月25日（火）と27日（木）の2日間に，本校の一大行事「特認校一日体験入学」を実施しました。

今年は，昨年度より多い50人近い子どもたちが吉川小学校に体験入学しました。

初日対面式では，体験入学生が前にずらりと並び，元気に自己紹介をしました。本校の子どもたちともすぐうち解け，なかよくすることができました。教室で複式の授業を受けたり，いもほりを体験したりと楽しい一日を過ごしました。いも畑では，いものつるをとったり，いもをほったり，体験入学生も本校児童も一緒になって楽しく活動しました。

午後からはドングリや松ぼっくりを使って，リースや飾りづくりに挑戦。子どもならではのアイデアにとんだ素晴らしい作品に仕上げていました。



薩摩川内元気塾・高齢者との交流

体験入学の2日目の午前には高齢者の方々とのふれ合い活動を行いました。グラウンドゴルフを教えていただいたり，交流給食で話をしたりして，高齢者の方々とのふれ合いが一段と深まった一日となりました。

また，午後からは，薩摩川内元気塾を開催しました。英語サークルのレインボー（橋渡よし江さん，上尾崎ゆりさん，野下みどりさん，三好清美さんの4名）をお招きして，「英語の楽しい世界を発見しよう」というテーマで英語での大型紙芝居や劇をしてもらいました。日頃GTやALTの先生方と英語の学習をしていますが，いつもと違う雰囲気の中でとても楽しく勉強できました。



秋の一日遠足
～市立科学館、南日本新聞社見学～

10月7日（金）に、秋の一日遠足を実施しました。JRを利用して鹿児島市まで行き、「鹿児島市立科学館」と「南日本新聞社」を見学しました。

科学館では、学年ごとに見学し、実験の様子を観察したり、実際に体験したりしてわくわくドキドキ楽しく活動しました。

また南日本新聞社では、新聞ができるまでの過程を説明していただいたり、見学させていただいたりして、新聞ができるまでの様子を分かりやすく勉強することができました。

今回の遠足では電車や市バス、新幹線などたくさんの乗り物に乗り、公共の乗り物の学習もできました。



入賞おめでとう！

第59回県理科研究記録展

〔入選〕3年 ○○ ○○
3年 ○○ ○○

川薩地区小学校社会科作品コンクール

〔佳作〕5年 ○○ ○○
6年 ○○ ○○

市陸上記録会6年女子走り幅跳び入賞

〔4位〕6年 ○○ ○○ (3m67cm)

実りの秋です！
～稲刈りを体験しました～

10月20日（木）3・4校時に、本校の子どもたちは、地域の方々の協力を得て、稲刈り体験をしました。

今年は、PTA会長の流合哲士さんの田んぼをお借りして稲を育ててきました。地域の方々の御協力のおかげで稲も無事に育ち、例年よりも実がずっしりと実っていました。種籾から育てただけに、立派に育った稲に子どもたちはとても嬉しそうでした。

地域の方々（流合徳三さん御夫婦、流合エム子さん、和田タエさん、流合哲士さん御夫婦）6名の御指導のもと、さっそくみんなで稲刈りに挑戦しました。低学年の子どもや初めて稲刈りをする子どもたちは、慣れない手つきで最初はおそろおそろでしたが、だんだん慣れてくると、サクサクとおもしろいように稲を刈っていました。高学年は稲の束ね方も教えていただき、ほどけないよう一生懸命結んでいました。次は、脱穀になります。

一連の作業を通して、食物が自分の口に入るまでを、体験しながら学習できる吉川の子供たちは、幸せだと思うことでした。



11月の主な行事予定



「歌」や「はんや」の練習をがんばっています。応援してください。

- | | | | |
|--------|------------------|--------|---------------|
| 1日（火） | なかよし音楽会 | | |
| 5日（土） | はんやジュニア大会 | 17日（木） | クラブ活動 |
| | 12：30開演（川内文化ホール） | 18日（金） | 学習発表会準備 |
| 7日（月） | あいさつデー | 19日（土） | バザーお菓子づくり |
| | 平成校区小中一貫教育全体研修会 | 20日（日） | 学習発表会、PTAバザー、 |
| | （吉川小学校開催） | | 地区生涯学習祭 |
| | 清掃強調週間、容儀指導週間 | 21日（月） | 振替休日 |
| 8日（火） | 移動図書、安全点検 | 24日（木） | クラブ活動 |
| 10日（木） | 委員会活動 | 25日（金） | 貯金日 |
| 11日（金） | スキル | 28日（月） | 人権週間、読書旬間 |
| 15日（月） | 命を大切にする心を育む日 | 29日（火） | ALT来校 |
| | 全校給食 栄養教諭給食指導 | 30日（水） | 学校関係者評価委員訪問 |